
Servidores da Câmara de Monte Mor 
terão que devolver ‘supersalários’
Legislativo firmou TAC com o MP e seis funcionários serão obrigados a restituir mais de R$ 180 mil aos cofres públicos  PÁGina 07
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As modernas experiências de gestão e reaproveitamento de resíduos aplicadas, 
com sucesso, em municípios da Europa, vão servir de inspiração para futuros pro-
jetos do Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos Sólidos da 
Região Metropolitana de Campinas), que se prepara para implantar CTRC (Cen-
tral de Tratamento e Recuperação de Resíduos), com tecnologia capaz de trans-
formar lixo não-reciclável em energia elétrica.                                                        PÁGina 08

O Cresam (Centro de Referência de Saúde da Mulher) da Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de Nova Odessa realiza nesta quarta-feira (13), das 8h às 11h, uma ação 
de informação e prevenção gratuita sobre o Dia Mundial do Diabetes (celebrado 
no dia seguinte). O evento contará com testes de glicemia e orientação nutricio-
nal para quem é diabético, e também para aqueles que quiserem obter orienta-
ção para uma rotina saudável.                                                                                         PÁGina 04

Consimares conhece 
modernos sistemas de gestão 

e recuperação de resíduos

Cresam de nova Odessa 
marca Dia Mundial do Diabetes 

com exames gratuitos

PRiSõES E bUSCaSCOQUE DE PETRÓLEO

divulgação divulgação

A Polícia Federal de Campinas deflagrou, na manhã desta terça-feira (12), a Ope-
ração Mithras, com o objetivo de reprimir o tráfico interestadual de drogas e in-
vestigar uma associação criminosa especializada neste crime. Um alvo foi preso 
em Sumaré preventivamente durante a operação. A investigação teve início após 
a prisão em flagrante de dois homens na cidade.                                               PÁGina 09

Em meio à ação civil pública ajuizada pelo Ministério Público contra a empresa 
Carbolog, localizada no bairro Bonfim, em Paulínia, devido à poluição atmosfé-
rica gerada pelo armazenamento irregular de coque verde de petróleo, a Prefei-
tura de Paulínia aprovou o plano de ação da companhia com objetivo de mitigar 
os danos ambientais provocados na região.                                                              PÁGina 06

PF deflagra operação contra 
tráfico interestadual de 

drogas em Sumaré

Prefeitura de Paulínia aprova 
plano de ação de empresa 

acusada de poluir o ar
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HaRMOniOSa E PRODUTiva

Henrique solicita a Luiz Dalben 
início da transição de governo

divulgação O prefeito eleito de Suma-
ré, Henrique do Paraíso 
(Republicanos), apresen-
tou nesta terça-feira (12) 
uma carta ao prefeito Luiz 
Dalben (PSD), solicitan-
do o início do processo 
de transição do governo 
municipal, que se concre-
tizará em 2025. Segundo 
Henrique, a comunicação 
foi feita com o objetivo de 
garantir uma passagem 
de comando harmonio-
sa e produtiva, refletin-
do o compromisso com a 
transparência e a boa go-
vernança. 

PÁGina 03Henrique do Paraíso: diálogo construtivo entre as equipes

Elias Fausto faz programa de 
recuperação de crédito      PÁGina 06

Funcionária de Monte Mor passa 
mal após tomar água e polícia 
investiga ‘envenenamento’      PÁGina 09

ParkCity celebra cinco anos 
com 100% locado e se consolida 
como centro de compras          PÁGina 03
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CâmaRa de HoRtolândia deRRuba veto e apRova isenção 
de taRifa de água paRa famílias Com pessoas Com tea  PÁG. 05



No final de Setem-
bro tivemos a 
revelação estar-

recedora de uma transfe-
rência de bilhões de reais 
de recursos do Bolsa Fa-
mília para as contas das 
Bets, sites de apostas esportivas 
on-line. A geração que mais faz 
apostas dessa modalidade foi a 
Z (de 16 aos 27 anos), mas tem 
gente de todas as idades jogan-
do o leite das crianças nas apos-
tas . Os algoritmos são desenha-
dos para superestimular os joga-
dores em busca do pico de pra-
zer da aposta-expectativa-frus-
tração e busca de recuperação 
do dinheiro perdido. Esse texto 
vai falar sobre esse círculo vicio-
so e seus efeitos.

O DSM V, manual diagnósti-
co e estatístico da Associação 
Psiquiátrica Americana, já ti-
nha classificado o Transtorno 
de Jogo Patológico como uma 
Dependência Comportamen-
tal desde 2013. Isso quer dizer 
que esse transtorno equivale a 
uma adicção semelhante (eu 
diria pior) a um dependente de 
Cocaína ou Heroína.

Geralmente almoço na cozi-
nha do meu consultório, ouvin-
do resenhas esportivas de You-
tube. Invariavelmente, elas são 
patrocinadas pelos tais sites de 
aposta. O apresentador, algu-
mas vezes, fala do patrocício 

na Bet tal ou qual e faz 
uma observação: “Não 
se esqueça de jogar com 
responsabilidade”. Para 
uma pessoa que tem es-
se transtorno, equivale a 
tentar frear uma carre-

ta na decida com o pé no chão, 
como o Fred Flinkstone. Mas, 
perguntam os leitores aí do ou-
tro lado da tela: isso não é “só” 
uma questão de força de vonta-
de? Infelizmente, não.

A Neurociência vem demons-
trando que instalar uma Depen-
dência no seu Sistema Nervoso 
é um processo de aprendizagem 
e reforço. Mas tem um detalhe 
que o público talvez desconhe-
ça: esse aprendizado tem um 
efeito nas suas expressões ge-
néticas. Não são apenas as suas 
redes neurais que ficam condi-
cionadas e fissuradas pela pró-
xima aposta: a manifestação de 
determinadas populações gené-
ticas também vão sendo modi-
ficadas nesse processo de bus-
ca consciente e consciente das 
apostas. Como se o sistema fi-
casse programado para repetir o 
comportamento, como a carreta 
na descida. Como todo processo 
de dependência (note o leitor e a 
leitora que não estou usando a 
palavra “vício”, que está em de-
suso e só reforça o estigma dos 
doentes), o Cérebro passa a vi-
ver e trabalhar em função de 

buscar mais e mais uma dose, 
ou várias doses dessa droga, no 
caso, fazer outra aposta.

Muita gente fala em aulas e 
vídeos, já que o Youtube forma 
muitos neurocientistas todo dia, 
que a base dessa dependência é 
a busca pela Dopamina, neuro-
transmissor associado ao pra-
zer. Está errado em sua concep-
ção. No caso do Jogo Patológi-
co, a Dopamina tem um papel 
muito mais destrutivo e perigo-
so: ela é liberada na iminência 
do prazer. Na busca infinita pelo 
prazer, diante de uma falta que 
nunca cessa. A Dopamina move 
as rodas do Capitalismo. Você já 
ouviu que o melhor da festa é es-
perar por ela? Pois é. O ditado es-
tá correto. A espera do prazer é 
mais potente que o prazer em si.

A iminência do ganho des-
peja um shot de Dopamina no 
seu Cérebro Emocional, com 
uma euforia e sensação de su-
perpoder que demora a passar. 
Essa parte do nosso sistema é 
mais antiga e mais profunda 
em nossa evolução e toma de 
assalto as áreas racionais. Por 
isso que tratar todos os trans-
tornos que envolvem compul-
são, repetição e fissura são tão 
difíceis de se gerar resultado e 
tão devastadores para pacien-
tes e suas famílias: não é tão in-
comum de se ver a perda de to-
dos os bens, o endividamento 

As Bets e o jogo patológico progressivo e o desmoronamen-
to de toda vida econômica e afe-
tiva dos dependentes, levando a 
divórcios, violência e suicídio no 
meio dessa ciranda devastadora. 
Como toda droga, o jogo patoló-
gico se cronifica na medida que 
a pessoa passa a usar essa droga 
para combater seus efeitos dele-
térios: como um alcoolista bebe 
logo cedo para diminuir os efei-
tos da abstinência, os jogadores 
buscam na próxima aposta recu-
perar o dinheiro perdido.

Freud descreveu, há mais de 
cem anos, a dualidade de Eros 
e Tânatos em nossas psiques. A 
dualidade entre as forças que ali-
mentam e vida e o instinto que 
busca, inconscientemente, da 
própria aniquiliação: o Instinto 
de Morte. O Jogo Patológico pa-
rece o reino de Eros, com prazer, 
excitação, divertimento. Costu-
ma terminar em seu oposto para 
uma parcela da população, com 
perda, dissipação e aniquilamen-
to da vida pessoal e familiar.

Estamos na Era dos Excessos. 
Isso vai criando muitos caminhos 
para Eros acabar virando Tâna-
tos. Não adianta, apenas, levan-
tar bandeiras contra os jogos e 
sites de apostas on-line. Precisa-
mos de uma Psicoeducação pro-
funda, precoce, sobre algo que os 
gregos presavam muito, que é a 
justa medida. Estamos numa ci-
vilização em que a compulsão é 
o motor do lucro e a Regulação 
Emocional virou uma piada.

Temos que ensinar Regulação 
Emocional na escola. E mandar 
muitos marmanjos para a Recu-
peração.

Marco Antonio Spinelli é médico, com mestrado em psiquiatria pela Universidade São Paulo, psicoterapeuta de 
orientação junguiano e autor do livro “Stress o coelho de Alice tem sempre muita pressa”

Corremos o risco de ser 
acusados de repetitivos, 
redundantes, coisa do 

gênero. Não temos culpa, po-
rém, se a história teima em se 
repetir. Meros comentadores, 
observamo-la e registramo-la 
para a posteridade. Para que fi-
que mais claro: esta dupla que 
vos escreve publicou, em no-
vembro de 2023, neste mesmo 
jornal, um artigo sobre a edi-
ção daquele ano do Exame Na-
cional do Ensino Médio (Enem). 
Na ocasião, partíamos de um 
registro em que Caetano Velo-
so se expunha, tentando iden-
tificar o gabarito de uma ques-
tão baseada não em um, mas 
em dois trechos de diferentes 
canções suas. Para quem não 
teve acesso ao texto, pedimos 
perdão pelo cabotinismo e re-
comendamos a leitura.

Agora, na edição de 2024, lá 
está de novo o tropicalista mor, 
levado à prova por via indireta, 
no trecho de uma saborosa crô-
nica de Tati Bernardi. No texto, 
a autora abusa da metalingua-
gem, contando o quanto a aflige 
perceber, após a publicação de 
uma crônica sua, que “escapu-
liu a palavra ‘coisa’ em alguma 
frase”. Daí por diante, a “coisa” 
só cresce: para redimir o termo, 
supostamente reprovável por 
ser vago e impreciso, a cronista 
não apenas relata momentos de 
ternura em que usou o vocábu-
lo (“O primeiro banho da minha 
filha foi embalado pela minha 
voz dizendo, ao fundo, ‘cuida-
do, ela ainda é uma coisinha tão 
pequena’”), como também re-
corre a Caetano, listando belos 
versos do poeta de Santo Ama-
ro da Purificação (como o que 
diz “alguma coisa acontece no 
meu coração”, ou ainda aque-
le “mexe qualquer coisa den-
tro doida”). O texto é lindo, os 
versos de Caetano igualmente, 
mas o aproveitamento na pro-

va poderia ser melhor.
Com base no excerto da crô-

nica, o elaborador do item ex-
plora um tema extremamen-
te relevante para a compreen-
são de textos: a progressão tex-
tual. Grosso modo, podemos di-
zer que a progressão é o que faz 
de um texto realmente um tex-
to, não um amontoado de pala-
vras. Dessa forma, pode-se di-
zer que, quando o leitor perce-
be que há uma unidade e uma 
continuidade de sentido ao lon-
go das palavras, das frases, dos 
parágrafos, ele de fato é capaz 
de empreender a leitura profi-
ciente de um texto.

No caso dessa questão, o 
enunciado pede que o leitor 
identifique o “recurso utilizado 
na progressão textual para ga-
rantir a unidade temática des-
sa crônica”. Nota-se que o grau 
de abstração exigido é elevado, 
pois, mais do que reconhecer a 
progressão temática, espera-se 
que os/as concluintes do Ensi-
no Médio (em tese, jovens de 
aproximadamente 17 anos) se-
jam capazes de identificar o re-
curso que a produz.

Entre as alternativas, duas 
causaram certa confusão. A 
primeira delas afirma que a 
progressão se deve à “intertex-
tualidade, marcada pela cita-
ção de versos de letras de can-
ções”. Em outra, diz-se que o 
recurso é a “reiteração, mar-
cada pela repetição de uma de-
terminada palavra e de seus 
cognatos”. E agora, José?

Atendendo ao clamor dos in-
ternautas, Caetano mais uma 
vez se dispôs a organizar o mo-
vimento e orientar o carnaval: 
em mais um vídeo divertido, o 
músico se atreve a caminhar 
contra o vento e buscar a res-
posta certa. Para ele, que reco-
nhece os próprios versos na crô-
nica de Tati Bernardi, é a inter-
textualidade o recurso de pro-

gressão explorado. Sua respos-
ta, contudo, não é consenso.

No portal Brasil Escola, ocor-
re fenômeno interessante. O si-
te fez parceria com dois grupos 
educacionais diferentes para 
elaborar gabaritos extraoficiais 
do exame (atendendo à sanha 
de examinandos que não su-
portariam aguardar por sema-
nas o gabarito oficial do Inep, 
órgão responsável pela prova). 
Resultado: cada grupo indicou 
uma resposta distinta (e, nes-
te momento em que escreve-
mos, ainda não se sabe qual se-
rá o gabarito oficial). Um deles, 
acompanhando Caetano Velo-
so, aponta a intertextualida-
de como o recurso da progres-
são. Outro, divergindo do poeta 
baiano, argumenta que há uma 
“evidente repetição do termo”, 
no caso, do termo “coisa”.

Como dissemos acima, es-
tamos cá escrevendo o artigo 
antes da publicação do gabari-
to oficial e, embora tenhamos 
nossa predileção entre as op-
ções, não nos parece razoável 
penalizar estudantes que mar-
caram qualquer dessas duas 
alternativas.

De um lado, temos motivos 
para defender que a reiteração 
da palavra “coisa” é fundamen-
tal para a progressão temática: 
de início, a cronista revela o in-
cômodo que sente quando per-
cebe o uso desse termo ao ler 
um texto seu no jornal. Depois, 
para estabelecer um contrapon-
to e dar sequência à reflexão, 
Tati busca mostrar, usando al-
guns exemplos seus e outros de 
Caetano Veloso, quanta poesia 
pode estar contida em “coisa”, 
“coisinha”, “coisar”. Essa é a coi-
sa. A intertextualidade não con-
tribui por si mesma para a pro-
gressão: ela só funciona por-
que, nos versos citados, tam-
bém ocorre a palavra “coisa”.

De outro lado – porém, con-

tudo, entretanto –, seria razoá-
vel penalizar candidatos que 
perceberam a sequência de ver-
sos caetaneados como algo re-
levante para a fluência da crô-
nica? Pense naquele candida-
to que, ao ler “mexe qualquer 
coisa dentro doida”, ficou ex-
tasiado de ter reconhecido a re-
ferência, orgulhoso por sentir-
-se acolhido pela cultura letra-
da adulta e, assim como Caeta-
no e mesmo alguns professores, 
percebeu a importância da in-
tertextualidade naquele texto. 
É justo penalizá-lo?

Ponderando esses dois lados, 
parece-nos desejável que o Inep 
reconheça as duas respostas co-
mo possíveis, tal como proposto 
no gabarito publicado pelo por-
tal G1 (o gabarito destaca C co-
mo resposta esperada, mas, na 
resolução do item, propõe-se 
que se aceitem A e C).

Em termos práticos, dada a 
dificuldade deste item, é bem 
possível que seu impacto nas 
notas seja bastante diminu-
to, talvez nulo. Isso porque, no 
Enem, as questões não têm va-
lor fixo, seu peso na composi-
ção da nota varia de acordo com 
uma série de fatores. O cálculo 
obedece à chamada teoria de 
resposta ao item (TRI), modelo 
estatístico que busca medir a 
proficiência dos examinandos 
com base nos seus acertos. No 
caso da prova de Linguagens 
dessa edição de 2024, conside-
rando que as questões foram 
em sua maioria bem elabora-
das, essa exceção não deve pre-
judicar os estudantes.

Ainda assim, o Inep poderia, 
num ato de grandeza, colocar 
a compreensão textual acima 
da estatística e considerar as 
duas possibilidades de resposta, 
ou mesmo anular oficialmen-
te o item, já que a regra é haver 
apenas uma correta. Seria uma 
grande coisa.
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Henrique do Paraíso solicita ao 
prefeito Luiz Dalben início da 
transição de governo em Sumaré

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Câmara derruba 
veto  a isenção de 
tarifa  de água a 
pessoas com TEACidades

O Shopping ParkCity Su-
maré completa cinco anos 
nesta quinta-feira (14) re-
forçando o compromisso 
de proporcionar aos clientes 
as melhores experiências. 
A inauguração do primei-
ro e único centro de com-
pras da cidade representou 
um marco no varejo da re-
gião, que segue se transfor-
mando com a chegada de 
importantes marcas nacio-
nais e internacionais. E pa-
ra celebrar o aniversário, a 
notícia não poderia ser me-
lhor: o empreendimento es-
tá 100% locado.

“A ampliação do mix re-
flete todo o esforço de um 
trabalho estratégico e con-
tínuo, realizado pela ad-
ministração em conjun-
to com o Grupo AD, pa-
ra atrair marcas relevan-
tes para os consumidores”, 
avalia Leila Dada, coorde-
nadora de administração 
geral da AD Shopping.

Nos últimos cinco anos, 
o Shopping ParkCity Suma-
ré trouxe operações inédi-
tas para a cidade, como: 
Renner, Riachuelo, Kalun-
ga, Cobasi, Mania de Chur-
rasco, Griletto, Carmen 
Steffens, TNG, entre outros. 
Hoje, o público do municí-
pio e região encontra uma 
ampla variedade do que há 
de melhor no varejo nacio-
nal e internacional.

Life by Vivara, Natura, 
Top Plush e Lipe Baby são 
algumas das novas opera-

Shopping ParkCity Sumaré celebra cinco anos com 100% 
locado e se consolida como centro de compras e lazer

Shopping ParkCity se consolidou como referência no 
varejo da região com a chegada de importantes marcas

divulgação

MELHORES EXPERIÊNCIAS
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Segundo o prefeito eleito, a comunicação foi feita com objetivo de garantir uma passagem de comando 
harmoniosa e produtiva, refletindo seu compromisso com a transparência e a boa governança

O prefeito eleito de Su-
maré, Henrique do Paraíso 
(Republicanos), apresentou 
nesta terça-feira (12) uma 
carta ao prefeito Luiz Dal-
ben (PSD), solicitando o 
início do processo de tran-
sição do governo munici-
pal, que se concretizará em 
2025. Segundo Henrique, a 
comunicação foi feita com 
o objetivo de garantir uma 
passagem de comando har-
moniosa e produtiva, refle-
tindo o compromisso com 
a transparência e a boa go-
vernança. “A iniciativa vi-
sa atender à necessidade 
de um planejamento cui-
dadoso e colaborativo en-
tre as equipes, em prol do 
desenvolvimento contínuo 
da cidade e do bem-estar 
da população sumareen-
se”, informou. 

Henrique expressou sua 
gratidão ao prefeito Luiz 

Dalben pela colaboração 
durante esse importan-
te momento, ressaltando 
a importância de um diá-
logo construtivo entre as 
equipes: “Com todo o res-
peito e cordialidade, ve-
nho por meio desta cum-
primentá-lo nesse início 
de processo de transição 
de governo, conforme pre-
visto na legislação vigente 
e nas melhores práticas de 
governança. Agradeço pe-
la colaboração e pelo em-
penho de Vossa Excelên-
cia e de sua equipe, e es-
tou certo de que consegui-
remos realizar um proces-
so de transição exemplar. 
Certo de contar com a sua 
compreensão e apoio, rei-
tero meu agradecimento 
pelo início das atividades 
de transição”, traz o texto 
do ofício. 

Henrique do Paraíso, 
que também é o atual vi-
ce-prefeito da cidade, de-
signou o advogado Roberto Prefeito eleito e seu vice (André da Farmácia) aguardam início da transição de governo
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Guimarães como coorde-
nador da transição, desta-
cando que ele estará à dis-
posição para atender às 
orientações necessárias e 
garantir que todas as in-
formações relevantes se-
jam compartilhadas. Com 
essa atitude, o prefeito elei-
to afirmou que demonstra, 
não apenas respeito pela 
administração atual, mas 
também uma preocupação 
genuína com o desenvolvi-
mento contínuo da cidade. 

Na carta, Henrique enfa-
tiza a necessidade de rea-
lizar os primeiros conta-
tos entre as equipes o mais 
breve possível, permitindo 
assim a definição de pro-
cedimentos e cronogramas 
que assegurem a continui-
dade das políticas públicas 
em benefício da popula-
ção sumareense. Essa ini-
ciativa é um claro sinal do 
compromisso do novo go-
verno com a seriedade e o 
cuidado que a gestão pú-
blica exige. 

O processo de transi-
ção é um momento crucial 
na vida política de qual-
quer município e Suma-
ré se destaca por adotar 
uma abordagem transpa-
rente e respeitosa. “A ati-
tude proativa de Henri-
que do Paraíso em condu-
zir essa fase com dignida-
de reflete um desejo legíti-
mo de trabalhar pelo pro-
gresso da cidade, sem dis-
tinção e com respeito a to-
dos”, informou a assessoria 
do prefeito eleito.

ções inauguradas no ano 
de 2024. Recentemente, 
uma unidade da lavanderia 
Sujô, Limpô! passou a fun-
cionar no Shopping. E até 
o final do ano, o empreen-
dimento vai ganhar mais 
uma opção de compras pa-
ra quem gosta de cosméti-
cos: a Além da Make, que 
comercializa produtos pe-
lo preço único de R$ 10. 
Também, será inaugurada 
a ótica QÓculos, que atua 
com reconhecidas marcas 
mundiais em óculos, lentes 
e acessórios.

Novidades também no 
segmento gastronômico, 
com a chegada de impor-
tantes marcas do fast-food 
em breve, como o Spoleto, 
a maior rede de culinária 

italiana do Brasil; o Jin Jin, 
uma das maiores redes de 
culinária asiática do Brasil; 
e o Café Conceito, rede de 
cafés especiais e de altís-
sima qualidade. Recente-
mente, foi inaugurada uma 
unidade da Ice Cream Roll, 
reconhecida rede de fran-
quias de sorvetes na chapa.

Pioneiro como complexo 
de compras, entretenimen-
to e serviços, o Shopping 
ParkCity Sumaré se con-
solidou, também, pelo en-
volvimento com a cidade, 
abrindo espaço para mani-
festações culturais, apoian-
do o esporte com iniciati-
vas dentro e fora do em-
preendimento, e dando vi-
sibilidade aos talentos do 
município.

Ao longo de 2024, por 
exemplo, realizou uma 
ação em homenagem ao 
paratleta sumareense Ale-
xandre Galgani, medalha 
de prata nas Paralimpía-
das de Paris 2024, promo-
veu noite de autógrafos pa-
ra lançamentos de livros de 
autores da cidade e recebeu 
a pré-estreia de três curtas-
-metragens do diretor local 
Diego Trevisan, além de ex-
posições e outras ativida-
des culturais.

Durante os cinco anos, o 
empreendimento realizou 
diversos eventos inéditos e 
marcantes para o municí-
pio, como o Bar nas Altu-
ras, o Voo Cativo de Balão, a 
Exposição Dinos do Brasil, a 
Corrida Girl Power, as Che-

gadas de Coelhinho da Pás-
coa e de Papai Noel, a Expo-
sição Dragões, entre outros.

“São cinco anos de mui-
tas conquistas, histórias e 
experiências compartilha-
das com o público, que to-
dos os dias acolhe e escolhe 
o Shopping ParkCity Suma-
ré para viver os melhores 
momentos na hora de se di-
vertir, comprar ou realizar 
algum serviço”, comenta 
Gisele Alvares, Coordena-
dora de Marketing do Em-
preendimento.

PROgRAMAçãO 
Para celebrar esta data 

marcante, nesta quinta-fei-
ra, uma programação espe-
cial e gratuita promete en-
volver e divertir o público, 
com desfile de personagens 
temáticos, distribuição de 
docinhos aos clientes e um 
túnel de led onde o público 
poderá tirar fotos persona-
lizadas. E entre os dias 14 
e 18, de quinta a segunda-
-feira, o Shopping ParkCity 
Sumaré vai receber shows 
de diferentes bandas em 
homenagem a grandes ar-
tistas nacionais e interna-
cionais. Na quinta-feira, a 
Banda Monallizza traz os 

sucessos de Tim Maia. Na 
sexta-feira, tem a Banda Le-
gião Urbana Cover do Bra-
sil e no sábado, a apresen-
tação é da banda Guns N’ 
Roses Cover Brazil. No do-
mingo, quem se apresenta 
é a banda Living In Sin Bon 
Jovi Tribute e, na segunda-
-feira, o show é com os su-
cessos de Raul Seixas, com 
a Banda Ecologia. Todas as 
apresentações são gratui-
tas, a partir das 19h30, na 
Alameda ParkCity. 

Também em homena-
gem aos cinco anos do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, a decoração de Natal 
deste ano é exclusiva em 
comemoração ao aniver-
sário. O empreendimento 
ganhou iluminação espe-
cial e diversos itens deco-
rativos nas áreas interna e 
externa, como corredores, 
Praça de Alimentação, fa-
chada e Alameda ParkCity, 
entre outros.

O público poderá con-
templar a ambientação es-
pecial até o dia 5 de janei-
ro de 2025, desfrutando dos 
cenários para registrar fo-
tos dos momentos vividos 
no empreendimento du-
rante o período.

Estr. Mun. Teodor Condiev, 970  l  Edifício Veccon Prime 
Center  l  Salas 1403 e 1404  l  14º andar l Sumaré 
Telefones: (19) 3903-5020 e 3367-9220
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Cresam de Nova Odessa marca 
Dia Mundial do Diabetes com 
exames gratuitos nesta 4ª-feira

As secretarias de Saú-
de e de Esportes e Lazer 
de Nova Odessa apoiam a 
Campanha ‘Passos que Sal-
vam’, em prol do Hospital 
de Amor de Barretos, que 
tem como objetivo a cura 
do câncer infantojuvenil. 
O ponto alto do evento será 
uma manhã de conscienti-
zação, atividades físicas e 
lazer no Parque Municipal 
das Crianças, na avenida 
Brasil. A manhã de ações 
acontece no sábado (23), a 
partir das 6h30.

Os interessados em aju-
dar podem adquirir as ca-
misetas do evento em vá-
rios pontos. Todo o lucro 
será revertido para o Hos-
pital de Amor de Barretos.

Comandada desde 2016 
em Nova Odessa pela coor-
denadora de captação re-
cursos Cristina Galhardo, 
a ação busca conscienti-
zar e despertar a atenção 

de toda a população para 
os primeiros sinais de sin-
tomas do câncer em crian-
ças e adolescentes – que são 
muito parecidos com ou-
tras doenças da infância, 
como as dores de cresci-
mento, por exemplo.

Anualmente, a mobiliza-
ção acontece simultanea-
mente em mais de 800 cida-
des do Brasil, com a distri-
buição de folders de sinais 
e sintomas. De acordo com 
Cristina, “em todo o Bra-
sil, crianças e adolescentes 
com câncer chegam ao mé-
dico com a doença em es-
tágio muito avançado por 
diversos fatores: desinfor-
mação dos pais, medo do 
diagnóstico e desinforma-
ção dos médicos”.

“Por isso, o diagnóstico 
precoce é prejudicado pe-
la semelhança dos sinais e 
sintomas com doenças co-
muns na infância. Os pro-
fissionais encontram difi-
culdade em fechar o diag-
nóstico, o que atrasa a bus-

Nova Odessa apoia ‘Passos que Salvam’ com manhã 
de lazer no próximo dia 23, no Parque das Crianças

Camisetas do evento estão à venda em vários pontos e todo 
o lucro será revertido para o Hospital de amor de Barretos
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Ação tem como objetivo promover a conscientização sobre o diabetes, seus riscos e formas de 
prevenção, além de incentivar práticas que contribuem para um estilo de vida mais saudável

O Cresam (Centro de Re-
ferência de Saúde da Mu-
lher) da Secretaria de Saú-
de da Prefeitura de Nova 
Odessa realiza nesta quar-
ta-feira (13), das 8h às 11h, 
uma ação de informação e 
prevenção gratuita sobre 
o Dia Mundial do Diabe-
tes (celebrado no dia se-
guinte). O evento conta-
rá com testes de glicemia 
e orientação nutricional 
para quem é diabético, e 
também para aqueles que 
quiserem obter orientação 
para uma rotina saudável.

De acordo com a coorde-
nadora do Cresam, Cristia-
ne Mareschi, “esta é mais 
uma ação muito importan-
te que passa a fazer par-
te do calendário anual do 
CRESAM”. “No dia 14/11, é 
comemorado o Dia Mun-
dial do Diabetes. Para cele-
brarmos esta data, faremos 

uma campanha de cons-
cientização e controle de 
uma rotina mais saudável 
aos interessados na véspe-
ra, nesta quarta”.

A ação tem como obje-
tivo promover a conscien-
tização sobre o diabetes, 
seus riscos e formas de 
prevenção, além de incen-
tivar práticas que contri-
buem para um estilo de vi-
da mais saudável. Duran-
te o evento, os participan-
tes terão acesso a informa-
ções sobre controle glicê-
mico, cuidados com a ali-
mentação, a importância 
da prática de atividades fí-
sicas e orientações sobre o 
tratamento adequado para 
o diabetes.

SOBRE A DATA
O Dia Mundial do Dia-

betes, celebrado em 14 de 
novembro, foi criado em 
1991 pela IDF (Federação 
Internacional de Diabe-
tes) junto à OMS (Organi-

zação Mundial de Saúde) 
para conscientizar o mun-
do sobre o reflexo do dia-
betes na saúde e mortali-
dade da população.

Em 2006, a ONU (Orga-
nização das Nações Uni-
das), por meio de sua re-
solução nº 61/225, criou na 
data de 14 de novembro o 
Dia Mundial do Diabe-
tes. O objetivo é enfatizar 
a característica epidêmi-
ca e impacto social e eco-
nômico. A cor azul foi es-
colhida representando as 
cores da ONU, lembrando 
que o diabetes está presen-
te em todo o mundo.

O CRESAM
Com obra parada ‘na la-

je’ e inacabada até 2020, o 
novo Centro de Saúde da 
Mulher de Nova Odessa 
foi retomado, finalizado e 
equipado pela atual ges-
tão municipal, com recur-
sos próprios municipais. 
A atual gestão investiu R$ 
700 mil em recursos muni-
cipais para retomar, con-
cluir e equipar o local, fi-
nalmente inaugurado em 
abril de 2024.

Ele conta com três con-
sultórios com toaletes 
acessíveis, sala de atendi-
mento psicológico, enfer-
maria, sala de Enferma-
gem, sala para atividades 
coletivas, almoxarifado, 
copa, sala de espera, re-
cepção e quatro banhei-
ros acessíveis, num total 
de 268 metros quadrados 
de área construída.evento acontece das 8h às 11h e contará com testes de glicemia e orientação nutricional
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Porphirio Antônio Preto, 
173, no Jardim São Fran-
cisco), academias e locais 
de treinamento e natação 
de Nova Odessa. E também 
estarão disponíveis no dia 
do evento, no Parque Mu-
nicipal das Crianças.

“Parabenizamos sempre 
a Cristina Galhardo pela 
ação. Se não fosse por ela, 
esse evento não sairia do 
papel a cada ano. Ela me-
rece aplausos pelo amor e 
carinho que ela tem pela 
nossa população e pelas 
nossas crianças, pela de-
dicação em fazer esta ca-
minhada de conscientiza-
ção do exame precoce. A 
prevenção é ainda é o me-
lhor remédio”, disse o pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD).

Mais informações sobre 
a ‘Mobilização Passos que 
Salvam’, bem como sobre 
o trabalho do Hospital de 
Amor de Barretos, podem 
ser obtidas em www.hos-
pitaldeamor.com.br. 

ca por serviços médicos es-
pecializados, por isso, o co-
nhecimento do pediatra e 
dos pais acerca do câncer é 
determinante para o diag-
nóstico rápido e seguro”, 
explicou a coordenadora.

As camisetas para o 
evento estarão disponíveis 
para compra por R$ 40,00. 
Todo o valor arrecadado é 
revertido para o Hospital 
de Amor de Barretos, pa-
ra auxiliar no tratamento 

de crianças e adolescentes 
com Câncer.

Os pontos de compra e 
retirada das camisetas são 
as lojas Southo Modas (rua 
Aristeu Valente, 73, no Cen-
tro) e Atrativa Fashion (rua 



Câmara de Hortolândia derruba veto 
e aprova isenção de tarifa de água para 
famílias com pessoas com autismo

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Consimares 
conhece sistemas 
de recuperação de 
resíduos na Europa Cidades

O movimento de rap/hip 
hop de Hortolândia rom-
pe as barreiras regionais 
e alcança reconhecimen-
to em âmbito internacio-
nal. A cantora Jovem MK, 
moradora da cidade, foi in-
dicada ao Grammy Latino, 
na categoria ‘Melhor Vídeo 
Musical Versão Longa’ com 
o curta-metragem da músi-
ca ‘Meu Karma’. O Gram-
my Latino é uma premia-
ção anual promovida pela 
entidade Laras (Latin Re-
cording Academy), sedia-
da em Miami (EUA). O prê-
mio é considerado o mais 
importante do mercado de 
música latina interpreta-
da nos idiomas espanhol 
e português. A cerimônia 
de premiação, quando se-
rá feito o anúncio dos ven-
cedores, acontecerá nesta 
quinta-feira (14), no Kase-
ya Center, em Miami.

A artista de 23 anos des-
taca que a indicação foi al-
go surreal. “Estou com uma 
expectativa muito grande e 
bem confiante. Até porque 
pra mim como artista é al-
go surreal. Com tão pouca 
idade concorrer ao maior 
prêmio de música latina”, 
declarou a artista. 

A música ‘Meu Karma’ 
dá título ao primeiro dis-
co de MK, lançado este ano 
pela agência empresarial 
artística e gravadora Kon-
dZilla, sediada na cidade 
de São Paulo. A empresa 
tem se destacado por lan-

Cantora de rap Jovem MK, de Hortolândia, é indicada 
ao Grammy Latino com o curta da música ‘Meu Karma’

Jovem artista concorre na categoria de Melhor Vídeo de Longa 
Duração; anúncio dos vencedores será feito nesta quinta-feira 
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Com a derrubada do veto, o projeto segue para sanção do Executivo; caso o prefeito Zezé Gomes (Republicanos) 
não sancione a lei no prazo de 15 dias, a matéria volta ao Legislativo para ser promulgada pelo presidente da Casa 

A Câmara Municipal de 
Hortolândia derrubou o ve-
to ao Projeto de Lei que vi-
sa à isenção total da tarifa 
de água e esgoto para uni-
dades residenciais onde 
moram pessoas com TEA 
(Transtorno do Espectro 
Autista). Com a aprovação 
do projeto, as concessioná-
rias de saneamento bási-
co no município passam a 
ser obrigadas a conceder o 
benefício mediante com-
provação de laudo médico 
ou da apresentação da Cip-
tea (Carteira de Identifica-
ção da Pessoa com Trans-
torno do Espectro Autis-
ta), além de comprovante 
de residência.

O projeto, de autoria do 
vereador Luiz Regional (Re-
publicanos), busca dimi-
nuir os custos de famílias 
que convivem com pessoas 
autistas, cujas necessidades 

Além de reduzir o custo de vida, medida representa ação de humanização no tratamento a essas famílias
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  EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
 1º LEILÃO: 25 de novembro de 2024, às 15h00min *.

 2º LEILÃO: 27 de novembro de 2024, às 15h00min *. (*horário de Brasília)
Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua Hipódromo,  1.141, 6º andar, sala 66, Centro Empresarial
Santa Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará
a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com força de escritura pública nº
0010216755 firmado em 09/04/2021, com o Fiduciante RENATO RODRIGUES ROSA, inscrito no CPF/MF nº 365.673.018-05, no dia 25/11/2024
em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 505.802,55 (quinhentos e cinco mil oitocentos e dois reais e cinquenta e cinco centavos,
o imóvel matriculado sob nº 105.512 do Registro de Imóveis da Comarca de Sumaré/SP, constituído por “Casa residencial nº 40 (tipo CR), do
“Condomínio das Pitangueiras”, sito Alameda dos Professores, nº 200, no loteamento Parque Villa Flores, na cidade e comarca de Sumaré/SP, com
as seguintes descrições: tomando-se por referência a Alameda dos Professores, localiza-se de frente para a Praça de Pedestres, sendo 10ª casa a
direita, confrontando pela frente com a área comum do condomínio, do lado direito com área de terreno privativa da Casa nº 39, do lado esquerdo com
área de terreno privativa da Casa nº 41, e nos fundos com o lote 1B da quadra L, contendo no pavimento térreo sala, copa/cozinha, área de serviço,
escada de acesso ao pavimento superior, no pavimento superior, circulação, 02 dormitórios e banheiro, apresentando as seguintes áreas: área real
construída privativa 62,24m², área real construída comum 12,61m², área real total 74,85m², área real de terreno privativa 79,116m², área real de terreno
comum 79,249m², área real total de terreno 158,365m², fração ideal de terreno privativo 1,9252%, coeficiente de proporcionalidade 1,3971%. O terreno
mede de frente 4,125m, daí deflete a direita e segue na distância de 1,80m, daí deflete a esquerda e segue na distância de 1,07m confrontando nestes
segmentos com área comum do condomínio; 15,60m da frente aos fundos do lado direito, confrontando área de terreno privativa da casa nº 39, 13,80m
da frente aos fundos do lado esquerdo, confrontando com área de terreno privativa da casa nº 41; e nos fundos mede 5,195m, confrontando com o
lote 1B da quadra L, encerrando a área de 79,116m²”. Cadastro Municipal: 1.151.1215.040.0.01. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de
conservação que se encontra. Consta conforme R.10 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel ocupado. Caso não haja
licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 27/11/2024, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual
ou superior a R$ 413.526,95 (Quatrocentos e treze mil quinhentos e vinte e seis reais e noventa e cinco centavos, nos termos do art. 27, §2º da Lei
9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório da Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se
cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br, encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do
leilão. Outras informações no site da Leiloeiro: www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066 (nº 02.23245_ML_ID 3000-
04).

rão solicitar o benefício à 
concessionária de servi-
ços de saneamento, apre-
sentando os documentos 
exigidos. 

A iniciativa é conside-
rada uma conquista pa-
ra a comunidade autista e 
suas famílias, que frequen-
temente enfrentam difi-
culdades econômicas pa-
ra arcar com tratamentos 
e cuidados diários. Além 
de reduzir o custo de vi-
da, a medida representa 
uma ação de humaniza-
ção no tratamento a essas 
famílias, que já enfrentam 
desafios significativos na 
busca por assistência e in-
clusão social para seus en-
tes com TEA.

Com a derrubada do ve-
to, o projeto segue agora 
para sanção do Poder Exe-
cutivo. Caso o prefeito não 
sancione a lei em 15 dias, 
a matéria volta ao Legisla-
tivo para ser promulgada 
pelo presidente da Casa. 

específicas de higiene, in-
cluindo banhos mais fre-
quentes, impactam direta-
mente o orçamento fami-

liar. Esses gastos, quando 
somados a outros cuidados 
e despesas para tratamento 
do TEA, tornam-se um pe-

so significativo para mui-
tas famílias, o que levou os 
vereadores a elaborarem a 
proposta como uma medi-

da de alívio financeiro e de 
promoção da dignidade.

Para usufruir da isen-
ção, os interessados deve-

çar artistas novos nos gê-
neros rap, hip hop e funk 
que atualmente fazem mui-
to sucesso entre o público 
jovem das periferias.

Jovem MK conta que o 
vídeo é autobiográfico, 
mostra alguns fatos de sua 
origem familiar e infância. 
A concepção do curta-me-
tragem foi da própria artis-
ta, junto com seu A&R (pro-
fissional da área de Artistas 
e Repertório), Doncesão, e 
executada pela KondZilla e 

pelas produtoras África Ofi-
cial e Czar-SP.

“Conseguimos pegar 
uma parte não tão boa da 
minha história de vida e 
transformar em um proje-
to gigante. Um projeto on-
de o mundo pode conhecer 
e ver que os lados são dife-
rentes. Que nem sempre é 
fácil escolher um caminho 
onde não são boas as esco-
lhas que a vida nos dá. On-
de o público pode conhecer 
mais da história de uma jo-

vem crescida em uma co-
munidade do interior pau-
lista”, explicou a cantora.

Curiosamente, a artista 
explica que ela e seu A&R 
tiveram a ideia para criar 
o curta-metragem a partir 
da música “Presente”, que 
ela considera ser a mais re-
presentativa do seu disco 
de estreia. O vídeo de ‘Meu 
Karma’ tem cenas filma-
das em alguns locais na 
Capital paulista, como a 
favela de Heliópolis.

baTaLHa dE rima
Jovem MK começou a 

cantar aos 12 anos, com a 
ajuda do pai. “Minha pri-
meira música foi escrita 
com meu pai. É o homem 
que vai preso no curta-me-
tragem. Ele foi a primeira 
pessoa que acreditou no 
meu trabalho”, conta a rap-
per. Em seu início de car-
reira, a artista logo se des-
tacou na cena de rap/hip 
hop de Hortolândia. Tanto 
que ela participou da pri-
meira edição do evento Ba-
talhas, Rimas e Conheci-
mento, promovido pela Se-
cretaria de Cultura de Hor-
tolândia, em 2022.

Foi justamente em 2022 
que o trabalho de Jovem 
MK chamou a atenção da 
agência KondZilla, que a 
contratou para fazer par-
te do seu cast de artistas. 
“Trabalhar com eles es-
tá sendo um levante, lite-
ralmente. Minha vida mu-
dou”, resume a artista.

A rapper ressalta que 
Hortolândia é fonte de ins-
piração para suas músicas 
e rimas. “Nasci em Campi-

nas, porém, moro em Hor-
tolândia desde que nasci. 
Cresci na Vila Urubu Can-
sado, no bairro Jardim São 
Sebastião. Hoje, resido no 
Novo Estrela, ainda em 
Hortolândia. Minha maior 
fonte de inspiração é mi-
nha quebrada, a vila, os 
moleques da vila. Enfim, a 
cidade me inspira muito”, 
destaca a rapper.

No embalo de suas ri-
mas poderosas, Jovem MK 
destaca a transformação de 
Hortolândia. “É bem notá-
vel o desenvolvimento e o 
crescimento da cidade. Isso 
é ótimo para o crescimento 
dos novos jovens que vem 
por aí. Para a educação das 
crianças. Porque tenho cer-
teza que em Hortolândia 
tem muitos meninos e me-
ninas que ainda não mos-
traram o seu talento. Com 
o crescimento da cultura e 
lazer na cidade podemos 
juntos encontrar esses ta-
lentos, e quem sabe, mais 
um(a) grande artista pode-
rá estar nos representan-
do novamente”, destaca oti-
mista a artista.
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Prefeitura de Paulínia aprova plano de 
ação de empresa acusada de poluir o ar

O prefeito de Elias Faus-
to, Maurício Baroni (MDB), 
divulgou na semana pas-
sada o início do Refis 2024 
(Programa de Recuperação 
de Créditos Fiscais), atra-
vés da Lei 4.034 de 31 de ou-
tubro. Segundo a adminis-
tração municipal, trata-se 
de oportunidade única pa-
ra o contribuinte ficar qui-
te com suas obrigações pe-
rante o município.

O Refis é um programa 
de incentivo à regulariza-
ção de débitos tributários 
que permite o pagamento 
de dívidas com descontos 

de até 100% em multa e ju-
ros para pagamento à vis-
ta. Poderão aderir ao pro-
grama pessoas físicas e ju-
rídicas, de direito público 
e privado, inclusive aque-
las que se encontram em 
recuperação judicial.

O programa terá vigên-
cia até 20 de dezembro e 
abrange débitos de nature-
za tributária vencidos até 
a data da formalização do 
pedido de adesão ao pro-
grama, inclusive aqueles 
objeto de parcelamentos 
anteriores, rescindidos ou 
ativos, em discussão admi-
nistrativa ou judicial, ou 
ainda os provenientes de 
lançamentos de ofício rea-

lizados após a publicação 
da Lei, desde que a ade-
são seja realizada dentro 
do prazo.

Contudo, o programa 
não abrange dívidas refe-
rentes à regularização de 
obras e outorga onerosa, 
provenientes da construção 
civil, que são disciplinados 
em legislação própria.

Para participar é preci-
so formalizar um pedido 
administrativo por meio 
da abertura de um proto-
colo na sede da prefeitura 
localizada na rua Siqueira 
Campos, 100, Centro, ou 
através do portal do con-
tribuinte para emitir a guia 
de pagamento.

Elias Fausto faz programa de recuperação de crédito 2024

Programa terá vigência até 20 de dezembro e abrange débitos de pessoas físicas e jurídicas

débitos tributários 
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A partir desta quarta-
-feira (13), a região vol-
ta a enfrentar condições 
de instabi l idade, com 
o avanço de uma fren-
te fria que traz mudan-
ças significativas no cli-
ma ao longo da semana. 
Segundo o Cepagri (Cen-
tro de Pesquisas Meteoro-
lógicas e Climáticas Apli-
cadas à Agricultura) da 
Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas), 
terça-feira teve uma va-
riação tímida no tempo, 
mas os ventos e as chu-
vas tendem a se intensi-
ficar na quarta e nos dias 
seguintes.

A previsão para esta 
quarta-feira é de céu par-
cialmente nublado a nu-
blado, com possibilidade 
de chuvas ao longo do dia. 
O avanço da frente fria for-
mará um canal de umida-
de que abrangerá o sudes-
te brasileiro, incluindo Mi-
nas Gerais, Rio de Janeiro 
e Espírito Santo. 

Em São Paulo, os efeitos 
serão sentidos principal-
mente no norte e leste do 
Estado, abrangendo a re-
gião de Campinas. Nesse 
período, as temperaturas 
podem variar entre 18°C e 
27°C, com vento moderado 
a forte nas primeiras horas 
do dia e à noite.

Além das pancadas de 
chuva, o Cepagri alerta pa-

ra a possibilidade de tem-
porais ocasionais, especial-
mente nas tardes em que o 
sol se abre, intensificando 
as áreas de instabilidade e 
sustentando chuvas mais 
fortes e descargas elétricas.

Na quinta-feira (14), o 
clima deverá manter ca-
racterísticas semelhantes. 
As temperaturas ficam en-
tre 17°C e 28°C, e há previ-
são de chuvas que podem 
se intensificar a partir do 
período da tarde, seja na 
forma de pancadas leves 
ou até temporárias.

Já na sexta-feira (15) e 
no sábado (16), as instabi-
lidades deverão alcançar 
seu ponto mais forte, com 
a projeção dos maiores vo-
lumes de chuva.

Instabilidade e chuvas marcam os próximos dias na região
novA frente friA
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Em meio à ação civil pú-
blica ajuizada pelo Minis-
tério Público contra a em-
presa Carbolog, localizada 
no bairro Bonfim, em Pau-
línia, devido à poluição at-
mosférica gerada pelo ar-
mazenamento irregular de 
coque verde de petróleo, a 
Prefeitura de Paulínia apro-
vou o plano de ação da com-
panhia com objetivo de mi-
tigar os danos ambientais 
provocados na região. O ca-
so foi revelado com exclusi-
vidade pelo Tribuna Libe-
ral no último domingo (10).

A denúncia, que ganhou 
força após investigações e 
laudos técnicos, alega que a 
prática inadequada da em-
presa afetou diretamente 
a saúde dos moradores da 
região e o meio ambiente, 
com emissões de material 
particulado prejudiciais.

Em resposta às notifica-
ções de órgãos ambientais, 
como a Comissão Munici-
pal de Licenciamento Am-
biental (CMLA) e a Com-
panhia Ambiental do Esta-
do de São Paulo (CETESB), 
a empresa apresentou um 
plano de ação que foi apro-
vado pela Prefeitura. 

O plano visa mitigar os 
impactos ambientais, ini-
ciando com a retirada do 
material irregularmente 
armazenado e a adoção de 

medidas para evitar novos 
vazamentos de poluentes 
no futuro. 

O coque verde de pe-
tróleo, armazenado a céu 
aberto sem qualquer tipo 
de cobertura, foi apontado 
como a principal fonte de 
poluição. Durante inspe-
ções realizadas, foi cons-
tatado que o material esta-
va liberando partículas fi-
nas para o ar, o que afetou a 
qualidade do ar na área. Es-
sas partículas, classificadas 

como material particulado, 
são prejudiciais à saúde hu-
mana, especialmente pa-
ra pessoas com problemas 
respiratórios. Além disso, 
elas contaminaram o solo 
e possivelmente as águas 
subterrâneas, afetando a 
fauna e flora locais, como 
destacaram os técnicos da 
Cetesb e do Caex (Centro de 
Apoio à Execução), do MP. 

A fiscalização também 
revelou que a contamina-
ção atingiu plantas e ani-

mais da região, com partí-
culas tóxicas depositadas 
nas folhas das árvores e na 
pele dos animais.

“Após a inspeção da CM-
LA, a Carbolog iniciou a co-
bertura da pilha de coque 
de petróleo verde com lo-
nas, para reduzir a emis-
são de material particu-
lado para a atmosfera e o 
carreamento para o solo. 
Em 07.08.2024, a Prefeitu-
ra Municipal de Paulínia 
aprovou o Plano de Ação 

apresentado pela Carbolog 
para a retirada do material 
disposto irregularmente no 
local. Do ponto de vista téc-
nico, pelas condições de ar-
mazenagem e característi-
cas do coque, é certo que 
a área do entorno foi atin-
gida pela emissão de ma-
terial particulado a partir 
da pilha descoberta manti-
da pela Carbolog. Durante 
o período em que o coque 
verde de petróleo ficou ar-
mazenado irregularmen-
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Coque de petróleo armazenado a céu aberto e sem cobertura foi apontado como a principal fonte de poluição 

te, diversos compartimen-
tos ambientais foram ne-
gativamente impactados. 
O solo da área e do entor-
no foi contaminado por es-
te produto químico, e pos-
sivelmente as águas subter-
râneas também foram afe-
tadas, principalmente pela 
percolação da água da chu-
va que teve contato com o 
coque. A emissão de mate-
rial particulado a partir da 
pilha de coque impactou a 
qualidade do ar, e afetou 
a flora pela deposição das 
partículas nas folhas da ve-
getação do entorno. A fau-
na local também foi impac-
tada, seja pela deposição 
das partículas na pele dos 
animais, seja pela ingestão 
de folhagem impregnada 
pelo material particulado”, 
afirma a Promotoria.

Apesar das ações de cor-
reção implementadas pela 
empresa, o Ministério Pú-
blico questiona a eficácia 
do plano de ação e a ava-
liação ambiental apresen-
tada pela Carbolog. 

Além da remoção do co-
que verde de petróleo, o MP 
exige que a empresa imple-
mente um sistema adequa-
do de controle de poluição 
atmosférica, e que o solo 
contaminado seja descon-
taminado conforme as nor-
mas ambientais. 

A Carbolog ainda não se 
pronunciou oficialmente 
sobre a ação civil pública.

Plano tem objetivo de mitigar impactos ambientais, iniciando 
com a retirada do coque de petróleo irregularmente armazenado 
e adoção de medidas para evitar novos vazamentos de poluentes
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APÓS INVESTIGAÇÃO

Câmara firma TAC com MP e 
servidores terão que devolver 
‘supersalários’ em Monte Mor

O vereador Paranhos 
(MDB) afirmou que, na 
segunda-feira (11), foi in-
formado de que o repasse 
de recursos da Prefeitura 
de Monte Mor para a As-
sociação Hospital Benefi-
cente Sagrado Coração de 
Jesus não foi feito em sua 
totalidade. Ele comentou 
o assunto durante a ses-
são ordinária.

No discurso, o parla-
mentar disse que o valor re-
passado foi suficiente pa-
ra pagar o salário dos ser-
vidores - mas não para pa-
gar os médicos. “Segundo 
a informação que nós te-
mos, a prefeitura não fez 
esse repasse todo e existe 
uma preocupação desta ca-
tegoria”, afirmou.

Paranhos também co-
mentou a publicação fei-
ta pelo Sindsmor (Sindi-
cato dos Servidores Pú-
blicos), sobre o caso “de 
uma servidora que deu 
entrada no hospital, apa-
rentemente envenenada 
por algo que ela ingeriu 
no posto de saúde do Jar-
dim Paviotti”.

O vereador disse que 
o fato é grave, já que, em 
ano anterior, houve outra 
denúncia. “Nós não obti-
vemos resposta” (sobre o 
caso anterior), disse, ci-
tando a sensação de im-
punidade. “A impunidade 
não pode perdurar e per-
manecer no serviço públi-
co”, completou.

P a r a n h o s  t a m b é m 
abordou o edital do pro-
cesso seletivo da Educa-
ção, publicado pela prefei-
tura, que “retirava direitos 
e possíveis benefícios de 
uma categoria reconhe-
cidamente mal remunera-
da”. E parabenizou a pos-
tura do Sindsmor e de par-
lamentares da própria Câ-
mara, que agiram preven-
tivamente, fazendo com 
que o prefeito corrigisse 
o documento. 

HOmENAGEm A lídEr 
cOmuNITárIO
“Passa a denominar-se 

oficialmente ‘Elpídio Alves 
Coutinho’ a rua Três do lo-
teamento Sítios de Recreio 
Recanto do Bosque”. É o que 
determina o projeto de lei 
de autoria do vereador Ale-
xandre Pinheiro (Republi-
canos). A propositura, que 

segue para sanção do pre-
feito, foi aprovada por una-
nimidade na sessão ordiná-
ria desta segunda-feira.

Em pronu ncia men-
to antes da votação, Ale-
xandre destacou que Elpí-
dio era morador do Jardim 
São Domingos, e foi “uma 
pessoa que fez a diferença 
na cidade”, tendo inclusive 
trabalhado para que fosse 
construída uma igreja ca-
tólica em sua comunidade. 
Natural de Campo Alegre 
(MG), ele faleceu em 2018, 
aos 67 anos.

O autor deu boas-vin-
das aos familiares e ami-
gos, que acompanharam 
a votação. Destacou que a 
elaboração do projeto aten-
de ao pedido da família, e 
que a via pública que será 
nomeada fica numa região 
de chácaras, localizada nas 
proximidades do bairro on-

Paranhos comenta suposto atraso 
de repasses da prefeitura ao hospital

Parlamentar disse que o valor repassado não 
foi suficiente para pagar salários dos médicos

divulgação
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A Prefeitura de Paulí-
nia vai realizar uma série 
de atividades em prol da 
saúde do homem na UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) Parque da Represa, en-
tre os dias 18 e 29 de no-
vembro, em alusão ao ‘No-
vembro Azul’, mês dedica-
do mundialmente à pre-
venção e combate ao cân-
cer de próstata. A progra-
mação é aberta a toda a 
população, incentivando 
a participação de qualquer 
pessoa interessada em cui-
dar da saúde e buscar in-
formações sobre o tema. A 
UBS Parque da Represa es-
tá localizada na rua Nelson 
Perini, 398, no bairro Bal-
neário Tropical. 

A abertura das ativida-
des será na segunda-fei-
ra (18) com uma sessão de 
alongamentos às 8h, se-
guida por um café espe-

cial às 9h30, promovendo 
um momento de integra-
ção entre os participantes.

No dia 27, quarta-fei-
ra, a programação come-
ça com uma caminha-
da às 8h, incentivando a 
prática de exercícios físi-
cos, e segue com o ‘Café 
com Prosa’ às 9h30, pro-
longada pelo doutor Mu-
rilo Campanha, que abor-
dará temas relacionados 
ao bem-estar e cuidados 
preventivos. Logo em se-
guida, às 10h, haverá uma 
atividade focada no auto-
cuidado masculino. 

Encerrando a campa-
nha, na sexta-feira (29) 
será realizado o ‘Café na 
Roça Dançante’ às 9h30, 
com o professor Adnan, 
trazendo um ambiente 
descontraído e festivo. Às 
10h30, o evento contará 
com a atividade “Farmá-
cia Viva”, que visa orien-
tar sobre o uso de plantas 
medicinais. 

UBS Parque da Represa 
promove ações para 
saúde do homem

NOVEmBrO AZul 

Programação é aberta a toda população e tem início na 
próxima segunda-feira, dia 18, na UBS Parque da Represa

divulgação
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Acordo estipula que seis servidores restituam mais de R$ 181,7 mil aos cofres públicos a partir 
de janeiro de 2025, com desconto em folha; Altran havia determinado adequação de salários

Com a conclusão de um 
inquérito que investigou a 
prática de supersalários no 
Legislativo de Monte Mor, a 
Câmara Municipal firmou 
nesta segunda-feira (11) um 
TAC (Termo de Ajustamen-
to de Conduta) com o Mi-
nistério Público com obje-
tivo de regularizar os limi-
tes remuneratórios dos ser-
vidores da Casa e garantir 
o ressarcimento dos valores 
pagos acima do teto consti-
tucional. Ao todo, seis ser-
vidores serão obrigados a 
devolver mais de R$ 181,7 
mil aos cofres públicos.

O TAC, que foi firmado 
com base nas apurações 
do MP, determina que os 
valores pagos a mais que 
ultrapassaram o teto cons-
titucional de remunera-
ção, estabelecido em pou-
co mais de R$ 12,7 mil do 
atual prefeito Edivaldo 
Brischi (PSD), sejam de-
volvidos, corrigidos pelo 
Tribunal de Justiça, desde 
o momento do pagamen-
to até a efetiva devolução.

Em um dos casos, uma 
servidora terá de devolver 
R$ 122,5 mil, divididos em 
60 parcelas mensais, com 
correção mês a mês. Ou-
tros servidores também te-
rão que devolver valores: 
um devolverá R$ 33,2 mil, 
outro R$ 12,7 mil, enquan-
to um quarto servidor res-
tituirá R$ 10,2 mil. Há ain-

da servidoras que devolve-
rão quantias menores, co-
mo R$ 1,7 mil e R$ 1,4 mil.

O desconto dos servido-
res será feito direto na fo-
lha de pagamento e depois 
a Câmara repassará os va-
lores para a prefeitura, a 
partir de janeiro de 2025. 
O TAC prevê multa de R$ 20 
mil para cada caso de des-

cumprimento. A irregula-
ridade foi descoberta após 
uma investigação do Mi-
nistério Público, que ques-
tionou os vencimentos de 
alguns servidores da Câ-
mara, que ultrapassavam 
o teto salarial estabelecido 
para o prefeito da cidade. 

De acordo com os dados 
revelados pelo Tribuna Li-

beral em janeiro, os salá-
rios de alguns servidores 
superavam a faixa de R$ 
21,7 mil, R$ 17,1 mil e R$ 
16,3 mil — valores consi-
deravelmente superiores 
ao limite permitido pela 
legislação.

O presidente da Câma-
ra, vereador Altran (MDB), 
explicou que tomou provi-

dências assim que assumiu 
a presidência e teve conhe-
cimento do caso, por meio 
do diretor geral, de que vi-
nham ocorrendo erros nos 
pagamentos de salários de 
alguns servidores públicos. 
Altran disse que pediu que 
o Jurídico da Casa anali-
sasse o assunto e opinas-
se. Após isso, determinou a 
adequação dos salários ao 
limite constitucional. Al-
tran frisou que colaborou 
com o Ministério Público 
em todas as fases da inves-
tigação e que o erro persis-
tiu de administrações ante-
riores do Legislativo.

O MP abriu um inquéri-
to civil público e investigou 
o recebimento de supersa-
lários por servidores da Câ-
mara. Os vencimentos bru-
tos desses servidores foram 
questionados por ultrapas-
sarem o salário do prefeito.

A abertura do inquérito 
foi motivada por uma de-
núncia anônima, que apre-
sentou informações das 
folhas de pagamento dos 
anos de 2018 a 2022. Dian-
te das acusações, o Minis-
tério Público solicitou à Câ-
mara Municipal de Monte 
Mor informações para em-
basar a investigação. O pe-
dido incluiu o valor do salá-
rio do prefeito nos anos de 
2018 a 2023, os cargos con-
cursados ocupados pelos 
servidores investigados e as 
respectivas remunerações.

Além disso, a promoto-
ra de Justiça de Monte Mor, 
Cristiane de Moraes Ribei-
ro Sampaio Carvalhaes de 
Camargo, requisitou à Câ-
mara o envio de compro-
vantes de salários e paga-
mentos de todos os servi-
dores do Legislativo.

Servidores da Câmara recebiam salários maiores que o prefeito e pagamentos motivaram investigação 
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de o homenageado “viveu, 
amou, cuidou e sempre lu-
tou para que o desenvolvi-
mento chegasse até lá”.

Conforme o texto, “a vi-
da de Elpídio foi marcada 
por décadas de dedicação 
como motorista de ônibus, 
uma carreira que sustentou 
sua família por 35 anos até 
sua merecida aposentado-
ria em 2000”. Morando em 
São Paulo desde os 18 anos, 
em 2001 ele se mudou para 
Monte Mor, onde lutou em 
prol da inauguração da Co-
munidade São Domingos 
de Gusmão.

Segundo o Projeto, o 
homenageado “liderou os 
esforços como mestre de 
obras, mobilizando os vi-
zinhos em eventos e festas 
para arrecadar fundos, foi 
atrás dos vereadores da ci-
dade para conseguir aju-
da para a organização dos 
eventos e doações, [e] não 
mediu esforços para ver a 
igreja pronta, para que os 
fiéis tivessem um lugar on-
de participar das celebra-
ções e missas”.

A propositura ainda 
menciona que o homena-
geado “teve sua vida in-
terrompida de forma bru-
tal durante o ataque à Ca-
tedral de Campinas, dei-
xando sua família e amigos 
devastados pela perda re-
pentina”. Amplamente di-
vulgado pela imprensa, na 
época, o atentado foi du-
rante uma missa e culmi-
nou com a morte de outras 
quatro pessoas. O atirador 
cometeu suicídio.
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Consimares conhece sistemas de 
gestão e recuperação de resíduos

O trabalho de educação 
e ação ambiental realiza-
do pela Prefeitura de Hor-
tolândia foi reconhecido pe-
lo Consórcio PCJ (Consórcio 
das Bacias dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí). A 
cidade foi agraciada com o 
troféu ‘Gestão Sustentável 
da Água’ entregue às pre-
feituras associadas pelo tra-
balho em prol da sustenta-
bilidade hídrica local. Além 
disso, durante o Seminário 
de Avaliação do Projeto Go-
ta d’Água 2024, o município 
recebeu menção honrosa 
por mobilizar o maior nú-
mero de participantes nas 
atividades de educação am-
biental no ano de 2023.

O evento para homena-
gear as iniciativas voltadas 
à preservação dos recursos 
hídricos aconteceu na se-
mana passada, no auditó-
rio do Sesc (Serviço Social 
do Comércio), em Piraci-
caba. A cerimônia também 
marcou os 30 anos do Pro-
grama de Educação e Sen-
sibilização Ambiental do 
Consórcio PCJ.

Em 2023, Hortolândia 
teve um desempenho con-
siderado ‘notável’, com a 
participação direta nas ati-
vidades do projeto de 9.705 
estudantes do Ensino Fun-
damental e da EJA (Educa-
ção de Jovens e Adultos), 
além de 7.328 crianças da 
Educação Infantil. A mobi-
lização contou ainda com 
a atuação de 931 agentes 
de multiplicação (profes-

sores) e 345 educadores, 
que desempenharam pa-
péis essenciais para o su-
cesso da iniciativa.

O projeto foi realizado 
em etapas, entre maio e se-
tembro de 2024, incluindo 
a formação dos Agentes de 
multiplicação (assistentes 
de direção e coordenado-
res pedagógicos) e, ao fi-
nal do desenvolvimento 
das atividades nas escolas, 
os professores conduziram 
a participação no prêmio 
‘Sua Gota Faz a Diferença’ 
e a produção de trabalhos 
finais como desenhos, ví-
deos e podcasts. Essas pro-
duções abordaram a im-
portância da água com o 
tema ‘Justiça ambiental e 
resiliência hídrica’, pro-
porcionando às crianças 
e aos demais estudantes 
uma vivência prática de 
educação ambiental.

Nas escolas da rede mu-
nicipal, o processo é desen-

volvido por adesão. Os pro-
fissionais são sensibiliza-
dos e envolvem a todos por 
acreditarem na relevância 
do trabalho.

Durante o evento, a in-
terlocutora do projeto pelo 
Centro de Formação dos 
Profissionais em Educa-
ção ‘Paulo Freire’, Maybe 
Letícia Lordano foi home-
nageada pelo Consórcio 
PCJ em reconhecimento à 
sua contribuição ao longo 
dos 30 anos do Programa 
de Educação e Sensibili-
zação Ambiental.

“Hortolândia realiza es-
se trabalho desde 1996. 
O programa de educação 
ambiental, voltado à gestão 
dos recursos hídricos ‘Se-
mana da Água’, é lembrado 
com carinho pelos profes-
sores e educadores que es-
tão na rede há mais tempo. 
Passou a ser denominado 
Gota d’Água em 2015, mas 
não perdeu sua essência e 

objetividade. Continua pro-
pondo que trabalhemos a 
gestão dos recursos hídri-
cos, envolvendo a comu-
nidade, partindo da reali-
dade local, identificando 
problemas ambientais pa-
ra reavaliar nossas ações 
frente à educação ambien-
tal, para agir localmente e 
refletir globalmente. A ca-
da ano, refletimos um te-
ma, de acordo com a pro-
posição de consórcio PCJ e 
nossos professores e edu-
cadores de maneira criati-
va e com muita dedicação 
propõem contextos, inves-
tigações e atividades que 
estimulam a descoberta, a 
curiosidade e a aprendiza-
gem, articulando a temáti-
ca aos projetos do PPP (Pro-
jeto Político Pedagógico) e 
aos ODS (Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável) 
as suas experiências e as vi-
vências das crianças e estu-
dantes”, explicou Maybe.

Hortolândia recebe menção honrosa do 
Projeto Gota d’Água do Consórcio PCJ

evento de avaliação das atividades realizadas em 
2023 aconteceu na sexta-feira passada em Piracicaba
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GESTÃO SUSTENTÁVEL

A Justiça Eleitoral reto-
mou, na semana passada, 
os serviços de emissão de 
título, atualização de da-
dos dos eleitores e trans-
ferência de domicílio elei-
toral. Todos os serviços 
são gratuitos. As opera-
ções estavam suspensas 
desde 9 de maio para a 
organização das eleições, 
conforme determina a Lei 
das Eleições (9.504/97). 
Com a reabertura do ca-
dastro, todos os serviços 
voltaram a ser disponibi-
lizados pela internet, no 
Autoatendimento Eleito-
ral, e de forma presencial 
nos cartórios eleitorais. 
Quem buscar o atendi-
mento presencial preci-
sa fazer um agendamento 
prévio na página do TRE-
-SP (Tribunal Regional 
Eleitoral de São Paulo).

Quem vai tirar o títu-
lo pela primeira vez ou 
necessita de outra provi-
dência e ainda não tem a 
biometria coletada deve 
comparecer presencial-
mente ao cartório para a 
coleta dos dados biomé-
tricos. Ao agendar atendi-
mento presencial, o solici-
tante pode escolher o car-
tório mais próximo de sua 
residência, a depender da 
disponibilidade de vagas. 
As unidades atendem de 

segunda a sexta-feira das 
11h às 17h.

Em caso de dúvidas é 
possível entrar em contato 
com o atendimento telefô-
nico do TRE-SP pelo nú-
mero 148 para obter mais 
informações sobre os ser-
viços eleitorais.

SERVIçOS GRaTUITOS
A Justiça Eleitoral não 

cobra qualquer taxa ou 
valor para a prestação 
de serviços relacionados 
ao título de eleitor, como 
emissão e regularização, 
alteração de dados no ca-
dastro eleitoral, cadastra-
mento de dados biomé-
tricos e transferência de 
domicílio eleitoral. Tam-
bém não é cobrado ne-
nhum valor para a emis-
são de certidões. Todos 
esses serviços são ofere-
cidos de forma gratuita. 
Apenas poderá haver co-
brança de multas a elei-
tores que tenham deixa-
do de votar ou justificar 
na eleição, no valor de R$ 
3,51 por turno.

Por meio do Autoatendi-
mento Eleitoral, é possível:

• Consultar a situação 
eleitoral (opção 7)

• Pagar multas
• Emitir certidões
• Solicitar alistamento, 

transferência e revisão 
(opções 1 e 3) — disponí-
vel desde o dia 5. 

TRE-SP retoma 
atendimento para 
quem quer tirar ou 
regularizar título

SERVIçOS GRaTUITOS 

Da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Experiências aplicadas na Suíça, Dinamarca e Suécia vão inspirar futuros projetos do consórcio, 
que se prepara para implantar a usina que transformará ‘lixo’ não-reciclável em energia elétrica

As modernas experiên-
cias de gestão e reaprovei-
tamento de resíduos aplica-
das, com sucesso, em mu-
nicípios da Europa, vão ser-
vir de inspiração para futu-
ros projetos do Consimares 
(Consórcio Intermunicipal 
de Manejo de Resíduos Só-
lidos da Região Metropo-
litana de Campinas), que 
se prepara para implan-
tar CTRC (Central de Tra-
tamento e Recuperação de 
Resíduos), com tecnologia 
capaz de transformar li-
xo não-reciclável em ener-
gia elétrica. Durante inter-
câmbio, realizado na sema-
na passada, o presidente do 
Consimares, Mauricio Ba-
roni, e o superintenden-
te, Mimo Ravagnani, visi-
taram municípios da Suí-
ça, Dinamarca e da Suécia 
onde conheceram usinas 
de geração de energia lim-
pa, por meio da recupera-
ção de resíduos, e centrais 
de reciclagem, que funcio-
nam em modelos altamen-
te sustentáveis.

A primeira visita foi rea-
lizada, segunda-feira (4), 
na planta da usina WtE Re-
nergia, que transforma re-
síduos em energia elétrica. 

Localizada em Zurique, na 
Suíça, o empreendimen-
to tem semelhanças com o 
projeto da CTRC. Depois, vi-
sitaram o Centro de Reci-
clagem da REAL, uma As-
sociação Pública de Muni-
cípios, localizada na região 
de Lucerna, também na Suí-
ça, responsável pela gestão 
de resíduos em 22 cidades 
e pela eliminação de águas 
residuais de 15 territórios.

A entidade faz a cole-
ta dos resíduos recicláveis, 
dos orgânicos e dos rejeitos 
(materiais não-recicláveis). 
Somente os rejeitos vão pa-
ra a incineração e são trans-
formados em energia elé-
trica. O sistema é parecido 
com o que o Consimares 
pretende implantar na re-
gião, futuramente, por meio 
da CTRC, com a valorização 
do trabalho dos profissio-
nais das cooperativas de re-
ciclagem e o fomento à eco-
nomia circular.

“O conhecimento adqui-
rido para geração de eletri-
cidade da Renergia e o mo-
delo de economia circular 
da REAL inspiraram o Con-
simares à otimização da 
gestão de resíduos de seus 
municípios consorciados. 
Aqui, temos o lado social, 
onde podemos incluir ca-
tadores de reciclagem que 

são de grande importân-
cia para inclusão social no 
nosso País”, disse Baroni.

 “Pretendemos aplicar o 
que aprendemos para trans-
formar a CTRC em uma re-
ferência para o Brasil, prio-
rizando a inclusão dos tra-
balhadores das cooperati-
vas de reciclagem e promo-
vendo uma abordagem am-
bientalmente sustentável”, 
completou Ravagnani.

O projeto CopenHill, 
uma usina de energia re-
novável com área de lazer, 
localizada em Copenha-
gue, na Dinamarca, foi o 

que mais chamou a atenção 
dos representantes do Con-
simares. Inédito no mundo, 
o empreendimento possui 
uma pista de esqui de 400 
m em seu telhado.

Além de converter 400 
mil toneladas de resíduos 
em energia elétrica, o com-
plexo combina sua função 
principal como usina com 
um parque, trilha para ca-
minhadas, cafés, a parede 
de escalada mais alta do 
mundo e a extraordinária 
pista de esqui.

Outra visita foi realizada 
a Norfors, empresa conjun-

ta de resíduos municipais, 
em Horsholm, na Dinamar-
ca, sexta-feira (8). Fundada 
em 1965, a Norfors abrange 
cinco cidades, com popu-
lação de 212 mil habitan-
tes, onde realiza a gestão, 
o tratamento, a reciclagem 
de resíduos e gera energia 
através do ‘lixo’. Na mesma 
cidade, Baroni e Ravagna-
ni visitaram um ecoponto.

O intercâmbio terminou 
no sábado (9) na usina de 
transformação de resíduos 
em energia, localizada em 
Malmö, na Suécia, que tem 
um dos sistemas de geren-

ciamento de resíduos mais 
integrados do mundo. O to-
tal de resíduos municipais, 
comerciais e industriais ge-
rados chega a dois milhões 
de toneladas anualmente. 

CHaVE PaRa a 
SUSTENTaBILIDaDE
“Essas visitas foram uma 

oportunidade importan-
te para absorver conheci-
mentos aplicados e bem-
-sucedidos em países que 
são referência em susten-
tabilidade. Buscamos en-
tender como esses países 
estruturam seus sistemas 
de gestão de resíduos de 
forma integrada, como na 
Suíça, onde os resíduos or-
gânicos, recicláveis e rejei-
tos são tratados com foco 
na economia circular e na 
eficiência”, disse Baroni.

“Essas práticas reforçam 
a importância de aproveitar 
ao máximo os resíduos para 
a geração de energia e a reu-
tilização de materiais, con-
ceitos que queremos imple-
mentar no território Con-
simares. Nesses países, há 
uma vantagem em relação a 
nossa região porque a popu-
lação já é consciente sobre 
a não geração de resíduos”, 
completou Ravagnani.

O superintendente des-
tacou que a experiência vi-
venciada nos municípios 
europeus mostrou ao Con-
simares o quanto ainda é 
possível evoluir na gestão e 
tratamento de resíduos nas 
cidades do Consórcio. “Te-
mos a valorização dos resí-
duos através da reciclagem, 
geração de energia e reinte-
gração de materiais. É uma 
chave para reduzir o impac-
to ambiental e promover a 
sustentabilidade local”.

Baroni e Mimo Ravagnani são recebidos por representantes da ReaL, uma associação 
pública de municípios responsável pela gestão de resíduos em 22 cidades da suíça
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Além das prisões e buscas realizadas 
pela polícia, a Justiça decretou bloqueio 
de contas bancárias das pessoas físcas 
investigadas, até o limite de R$ 350 mil

A Polícia Federal de 
Campinas deflagrou, na 
manhã desta terça-fei-
ra (12), a Operação Mith-
ras, com o objetivo de re-
primir o tráfico interesta-
dual de drogas e investigar 
uma associação criminosa 
especializada neste crime. 
Um alvo foi preso em Su-
maré preventimente du-
rante a operação. 

A investigação teve início 
após a prisão em flagrante 
de dois homens, um de 45 
anos e outro de 22, na ci-
dade de Sumaré, realiza-
da por policiais militares 
do 48º BPMI (Batalhão da 
Polícia Militar do Interior), 
no momento exato em que 
descarregavam 872 quilos 
de maconha de uma carre-
ta vinda de Contenda (PR).

Ao todo, 30 policiais fe-
derais cumpriram três 
mandados de prisão pre-
ventiva e oito mandados 

de busca e apreensão, ex-
pedidos pela Segunda Va-
ra Criminal da Comarca de 
Sumaré. As ordens foram 
cumpridas em Sumaré, No-
va Odessa e Salto.

Os alvos incluem resi-
dências de sete homens 
apontados como fornece-
dores da droga, além de 
veículos e pessoas respon-
sáveis pelo transporte e pe-
la lavagem do dinheiro ob-
tido ilicitamente.

De acordo com a PF, um 
dos suspeitos foi preso em 
flagrante em Sumaré du-
rante as buscas, por posse 
de uma arma e munições 
de calibre restrito. O inves-
tigado já tinha mandado de 
prisão preventiva e foi pre-
so tanto pelo cumprimento 
desse mandado como pela 
posse ilegal de arma.

Durante a investigação, 
foi possível identificar ao 
menos mais uma viagem 
interestadual bem-suce-
dida realizada pelo mes-
mo grupo criminoso, em 

Policiais federais cumpriram três mandados de prisão e oito de busca e apreensão em Sumaré, Nova Odessa e Salto 

PF deflagra operação contra tráfico 
interestadual de drogas em Sumaré

Guardas apreenderam com o acusado 
porções de cocaína e maconha, além de R$ 53 

divulgação

A Guarda Municipal de-
teve na noite desta segun-
da-feira (11) um suspei-
to de tráfico de drogas no 
Jardim Amanda, em Horto-
lândia. Durante a ação, fo-
ram apreendidas diversas 
porções de drogas, entre 
elas, cocaína e maconha.

De acordo com a corpo-
ração, uma equipe fazia um 

patrulhamento na região 
quando avistou o suspeito, 
que tentou fugir da aborda-
gem, mas os guardas con-
seguiram detê-lo.

Com o homem foram en-
contradas, ao pé de uma 
árvore, 71 porções de co-
caína, 20 de maconha e R$ 
53. Os objetos foram enca-
minhados ao Plantão Poli-
cial Central. O suspeito re-
cebeu voz de prisão e ficou 
à disposição da Justiça.

GM detém suspeito 
por tráfico de drogas 
no Jardim Amanda 

ESCONDIDA EM ÁRVORE

Motociclista sofre acidente grave na Bandeirantes

Nesta terça-feira (12), um motociclista sofreu um acidente grave 
enquanto transitava pela rodovia Bandeirantes, no sentido de 
Santa Bárbara d’Oeste para Sumaré. O acidente ocorreu por vol-
ta das 14h40, na altura do quilômetro 348. Ele perdeu o contro-
le da moto, invadiu uma faixa interditada e tombou no canteiro 
central, sendo socorrido ao Pronto-socorro de Santa Bárbara.
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Investigados responderão de acordo com suas condutas 
e penas somadas podem ultrapassar 25 anos de prisão  

Policiais civis de Pau-
línia prenderam um ho-
mem de 41 anos, por furto 
de energia elétrica e con-
travenções penais de jo-
go de azar, nesta segun-
da-feira (11), na rua Emí-
lio Tischer, no bairro Vila 
Monte Alegre. 

A equipe do setor de in-
vestigação se deslocou ao 
endereço para averiguar 
denúncia de furto de ener-
gia. No local, junto com 
os funcionários da CPFL, 
constataram que havia 
uma ligação clandestina 
entre um poste da CPFL e 
uma adega. A ligação es-
tava sendo utilizada para 

subtrair energia elétrica. 
Os policiais efetuaram 

diligências mais apura-
das no estabelecimento e 
localizaram também seis 
máquinas caça-níqueis. 
Diante disso, fizeram con-
tato com o responsável 
pelo comércio. Ele infor-
mou que não tinha conhe-
cimento sobre o desvio de 
energia, apenas sobre a ir-
regularidade das máqui-
nas caça-níqueis. 

Em razão disso, o res-
ponsável pelo comércio 
foi levado até a delegacia 
para apresentação dos fa-
tos. Após ouvir as partes 
envolvidas, a autoridade 
determinou o registro de 
auto de prisão em flagran-
te do acusado.

Polícia Civil prende 
homem por furto de 
energia em Paulínia 

lIgAçãO ClANDESTINA

No local foram encontradas seis máquinas caça-níqueis
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A Polícia Civil investiga 
o suposto envenenamen-
to de uma funcionária pú-
blica de Monte Mor. A mu-
lher trabalha na Unidade 
de Saúde do Jardim Paviotti 
e teria passado mal após in-
gerir água. Ela foi interna-
da no Hospital Beneficente 
Sagrado Coração de Jesus.

Segundo a Secretaria de 
Segurança Pública, a ser-
vidora tem 38 anos e teria 
pedido a outra mulher, de 
53 anos, para pegar um co-
po para ela beber água. A 
vítima alegou que sentiu 

um gosto estranho após 
beber a água e momentos 
depois começou a passar 
mal, com vômitos e diar-
reia. O caso foi registra-
do como envenenamento 
de água potável, substân-
cia alimentícia ou medici-
nal, pela Delegacia de Po-
lícia de Monte Mor e o co-
po foi apreendido para rea-
lização da perícia. O reci-
piente estava lacrado na sa-
la da funcionária desde sex-
ta-feira (8). Segundo a Se-
cretaria de Saúde da cida-
de, o caso está sendo avalia-
do como suspeita de intoxi-
cação alimentar. O municí-
pio alega que, após a agente 

comunitária passar mal, foi 
encaminhada para o hos-
pital, onde foi examinada e 
medicada. Por precaução, a 
Secretaria de Saúde, reco-
mendou o descarte de todo 
o material de alimentação 
e bebidas que estivesse no 
local desde o dia da possí-
vel contaminação.

A secretaria trata como 
um caso isolado e que não 
há riscos para os outros pro-
fissionais ou pacientes do 
posto, que permanece aber-
to. Um caso semelhante 
aconteceu em 2022 na mes-
ma unidade de saúde, em 
que seis profissionais pas-
saram mal após tomar café.

Funcionária pública de Monte 
Mor passa mal após tomar água e 
polícia investiga envenenamento

Caso ocorreu na unidade 
de saúde onde a servidora
trabalha, no Jd. Paviotti 

divulgação

gOSTO ESTRANhO 
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fotos: divulgação

meados de abril deste ano, 
com o objetivo de abastecer 
a cidade de Rio Claro com a 
droga transportada.

Além das prisões e bus-
cas, a Justiça decretou o 
bloqueio de contas bancá-
rias das pessoas físicas in-
vestigadas, até o limite de 
R$ 350 mil.

Os investigados respon-
derão, de acordo com suas 
condutas, pelos crimes de 
tráfico interestadual de dro-
gas, associação ao tráfico e 
lavagem de dinheiro, cujas 

penas somadas podem ul-
trapassar 25 anos de prisão.

Em Sumaré foi cumpri-
do um mandado de prisão 
preventiva e quatro de bus-
ca e apreensão. Em Salto, 
dois mandados de prisão 
preventiva e três de busca 
e apreensão. Na cidade de 
Nova Odessa, um mandado 
de busca e apreensão.

O nome da operação, 
Mithras, se refere à divin-
dade mitológica persa Mi-
thras, associada à luz, à 
verdade e à justiça.
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Na foto: Uma das 
praias de Rifaina (SP)

Rifaina é uma cidade pacata do interior, na divisa com Minas Gerais, distante 470km da 
capital paulistana e fica entre duas importantes regiões: Ribeirão Preto e Uberlândia, no 
triângulo mineiro. O mergulho em Rifaina vem crescendo na região e recebendo cada 
vez mais mergulhadores vindos a turismo, para cursos e treinamentos, entre outras op-
ções. O desenvolvimento do Turismo de Sol e Praia, além do Ecoturismo e do Turismo de 
Aventura, soma-se aos demais atributos de uma excelente verdadeira Estância Turística.

Na foto: Parte da Delegação da AMITur em Rifaina (SP).

Na conhecida cidade de Presidente Prudente também temos boa “Cidade da Crian-
ça”, com todos os divertimentos para um lugar assim. Embora alguns setores pos-
sam estar em manutenção, não faltou existirem parque aquático, planetário, tele-
férico, fazendinha, trilhas ecológicas, etc. O complexo de 162 hectares tem, ainda. 
Observatório, Parque Ecológico, pista de Kart, aeromodelos e interessante zoológi-
co. Estivemos fazendo palestra no local, antes da sua inauguração.

Na foto: Cidade das Crianças em Presidente Prudente (SP).

Bem localizado ao la-
do da sua Basílica, em 
ponto inevitavelmen-
te no caminho dos vi-
sitantes, encontramos 
bom Posto de Informa-
ções Turísticas, onde 
eles são atendidos por 
boa turismóloga. Em 
toda a parede externa 
lateral estão impressos 
todos os vários rotei-
ros turísticos do mu-
nicípio, com dados em 
minúcias. A cidade lo-
caliza-se na região so-
rocabana, apenas 180 
km da capital paulis-
tana, também servi-
da por excelentes ro-
dovias. Visite São Mi-
guel Arcanjo, capital 
da uva Itália.

Na foto: Exemplar 
Posto de Informações 

Turísticas em São 
Miguel Arcanjo (SP).

As férias vêm aí. A maioria das pessoas se desloca em viagens de férias para os mais 
diversos destinos. Por aqui, muitos se deslocam com a família em seus carros. Mas há 
os que preferem viajar de outra forma, sem a preocupação de guiar nas estradas e sem 
perder tempo para descobrir tudo o que existe no seu destino. Essas pessoas são melho-
res tratadas quando atendidas por Agente de Viagens e Turismo. Ele é o que mais rece-
be dúzias de novidades todos os dias e, portanto, com as informações sempre atuais.

Na foto: Boas Férias. Foto Kaiak.
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Para os praticantes de mergulho, a diversidade é um dos combustíveis mais importantes para a atividade. Outra questão importante para escolher pon-
tos de mergulho é a curiosidade, a novidade, enfim a descoberta. Importante na escolha do local: a visibilidade e a temperatura da água. A cidade de Ri-
faina, no nordeste do Estado paulista, através do Rio Grande e da Represa de Jaguara, é um dos principais locais de mergulho de água doce do País, aten-
dendo todos os requisitos. Significativo percentual de turistas vem a Rifaina, principalmente de regiões mais distantes do País, com objetivo do mergulho.

Tribuna Liberal

MAIS SOBRE O ASSUNTO INFORMATION EM S. MIGUEL ARCANJO

EM PRESIDENTE PRUDENTE MÊS DE FÉRIAS

Os mergulhos em Rifaina


